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Argentina
Covid-19 Casos: 8,985,836 
Covid-19 Muertes: 127,334

David Edwards. “En la universidad había una
necesidad muy fuerte de volver a la educación
presencial plena”
El estadounidense David Edwards es secretario general de la Internacional
de la Educación (IE), una federación de organizaciones que representa a
más de 32 millones de docentes y trabajadores de apoyo de la enseñanza a
nivel mundial. De paso por Buenos Aires, y como parte de su gira por la
región, aventuró que se está conformando “un frente amplio en América
Latina en favor de la educación superior pública, gratuita y de calidad” que
generará un eje entre Argentina, Chile, México y, muy probablemente
Brasil. 
En una entrevista con el Suplemento Universidad, Edwards reconoció que
la educación a distancia funcionó muy bien en pandemia en algunos casos
y debería mantenerse, pero advirtió que, en paralelo, hay que poner
atención a quienes certifican el conocimiento y a la avanzada del sector
privado. 
El dirigente de la IE repasó su encuentro con el presidente Alberto
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Fernández, su visita a Uruguay a días del referéndum que define la posible
derogación de la Ley de Urgente Consideración (LUC), que impacta en la
educación pública y repercute en las universidades. Y también los
compromisos internacionales por achicar la brecha de género en la
universidad y desarrollar acciones por la paz frente a la situación en
Ucrania. 
–-Las universidades reanudan sus clases presenciales después de tiempos
difíciles, en los que un porcentaje significativo de alumnos abandonó los
estudios y, al mismo tiempo, hubo un aumento notable de inscripciones de
personas que no habrían podido cursar en otro contexto. ¿Qué evaluación
podría hacer de estos fenómenos que Argentina experimentó durante la
pandemia? 
–Es un muy buen momento para pensar en esto, porque en dos meses se
va a hacer la conferencia mundial de Educación Superior en Barcelona y se
va a debatir sobre distintas posturas. Yo participé en una reunión en
Buenos Aires en la sede de CONADU con rectores de las universidades y
estudiantes para hablar justamente sobre qué conviene mantener y qué
deberíamos rechazar de la experiencia de estos años. Observamos que así
como en primaria y secundaria, en la universidad había una necesidad muy
fuerte de volver a la educación presencial plena, pero también vimos que
para algunos alumnos que estaban trabajando o vivían lejos de las sedes la
educación virtual funcionó muy bien. Entonces, la opción de que siga
habiendo una oferta virtual, como en universidades de España o Inglaterra,
da libertad para decidir. Sin embargo, simultáneamente, está entrando en
discusión quién pueda dar las credenciales, quién puede certificar el
conocimiento. Porque el sector privado está metiéndose mucho ofreciendo
su propio titulo universitario. Y hay quienes tienen plataformas y sostienen
que otra universidad ahora no sirve. Estamos viendo eso con
preocupación. 
https://www.pagina12.com.ar/408566-david-edwards-en-la-universidad-
habia-una-necesidad-muy-fuer

Bolivia
Covid-19 Casos: 898,404 

Covid-19 Muertes: 21,476

Carreteras y vías urbanas bloqueadas por el
magisterio urbano en el país
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Como estaba previsto, la Confederación de Trabajadores de Educación
Urbana cumple este viernes un paro de 24 horas en diferentes ciudades
del país con bloqueo de calles y carreteras. 
En la ciudad de Sucre ya se visibilizan diferentes puntos de bloqueo,
principalmente en el centro histórico. La Avenida del Maestro, la avenida
Jaime Mendoza, la zona de la exestación Aniceto Arce, el Parque Bolívar,
son algunas de las vías bloqueadas. 
La dirigente del magisterio urbano de Chuquisaca, Silvia Valeriano, informó
a CORREO DEL SUR que la Confederación de Trabajadores en Educación
Urbana de Bolivia ingresó en un cuarto intermedio en la conferencia que
iniciaron ayer, para analizar la propuesta del Gobierno. 
“Anoche se ha declarado un cuarto intermedio y estamos a la espera de
que salgan resoluciones, por el momento hemos planificado (el bloqueo)
hasta las 17:00, pero esto depende de otras instrucciones que vayan a ser
emanadas desde nuestro ente matriz de la ciudad de La Paz”, explicó. 
https://correodelsur.com/sociedad/20220318_carreteras-y-vias-urbanas-
bloqueadas-por-el-magisterio-urbano-en-el-pais.html

Brasil
Covid-19 Casos: 29,432,157 

Covid-19 Muertes: 655,585

Lula lidera intención de voto rumbo a
presidenciales de Brasil
Una encuesta sobre las próximas elecciones presidenciales en Brasil,
previstas para octubre de este año, cuyos resultados se divulgaron este
miércoles, arrojó que el expresidente Luiz Inácio Lula da Silva lidera la
intención de voto en la primera vuelta, con el 50,5 por ciento de los
sufragios válidos. 
El estudio de la empresa Quaest señala que el fundador del Partido de los
Trabajadores (PT) supera a todos los posibles adversarios en caso de ir a
balotaje. 
Además, refiere que en segundo lugar en intención de voto aparece el
actual mandatario, Jair Bolsonaro (Partido Liberal), con 26 por ciento. 
https://www.telesurtv.net/news/lula-lidera-intencion-voto-elecciones-
presidenciales-brasil-20220316-0026.html

https://correodelsur.com/sociedad/20220318_carreteras-y-vias-urbanas-bloqueadas-por-el-magisterio-urbano-en-el-pais.html
https://www.telesurtv.net/news/lula-lidera-intencion-voto-elecciones-presidenciales-brasil-20220316-0026.html


Chile
Covid-19 Casos: 3,336,614 

Covid-19 Muertes: 44,062

Recordando a ambientalistas Macarena Valdés
y Nicolasa Quintremán, Presidente Gabriel
Boric firma la adhesión de Chile al Acuerdo de
Escazú
El Presidente Gabriel Boric cumplió este viernes una de sus promesas de
campaña, ya que durante esta jornada firmó el Acuerdo de Escazú, un
tratado internacional ratificado por 24 países de América Latina y el Caribe
que pretende garantizar el acceso a los derechos medioambientales y
proteger a los activistas medioambientales y la biodiversidad en tiempos
de emergencia climática. 
En la actividad realizada en el Palacio de La Moneda, el Mandatario dijo que
"es el primer proyecto que vamos a enviar al Congreso, somos un Gobierno
que cumple con sus compromisos". 
“Hoy estamos avanzando con el acuerdo de Escazú, mañana lo haremos
por el reencuentro entre los pueblos que habitan nuestro territorio, por las
pensiones dignas, por la salud de calidad, por la erradicación de la violencia
de género y los abusos sexuales en nuestros establecimientos
educacionales porque eso es lo que Chile quiere y para eso llegamos a La
Moneda”, agregó. 
https://www.elmostrador.cl/cultura/2022/03/18/recordando-a-
ambientalistas-macarena-valdes-y-nicolasa-quintreman-presidente-gabriel-
boric-firma-la-adhesion-de-chile-al-acuerdo-de-escazu/

Colombia
Covid-19 Casos: 6,077,861 

Covid-19 Muertes: 139,335

La participación de mujeres en el Congreso de
Colombia se acerca al 30%, nueve puntos más
que hace cuatro años
El Congreso de Colombia sigue siendo dominado por hombres, pero la
paridad tuvo un avance en estas últimas legislativas. De un total de 295
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escaños, 85 serán ocupados por mujeres. Es decir, habrá 30 congresistas
más que en el periodo legislativo actual. El crecimiento con respecto a las
elecciones de 2018 es de 9.1%. “Por primera vez en la historia de Colombia,
el 28.8% de las curules al Congreso estarán ocupadas por una mujer
congresista”, celebra la Mesa de Género de la Cooperación
Internacional, que desarrolla la iniciativa Más Mujeres, Más Democracia:
Rumbo a la Paridad. 
Aunque esta contienda electoral dejó atrás el actual 20% de participación
de mujeres en el Congreso, sigue lejos de hacer historia y acercarse a los
porcentajes de países vecinos como Bolivia (55,6%), México (49,2%) o
Argentina (43,1%). Sin embargo, según la Mesa, el aumento actual sí pone
al país “por encima del promedio global de participación de mujeres en los
parlamentos, que es de 25.1%, y más cerca del promedio en la región de las
Américas, que está en el 32%”. 
Para las elecciones de este domingo se habían postulado 1.112 candidatas,
que suponían el 40% de las listas. Se sabía que su sola inclusión no
garantizaba que llegaran al Legislativo, debido a que la mayoría de las listas
son abiertas y los electores escogen libremente a los candidatos. Por eso es
un avance que se celebra como punto de partida para reducir la
“subrepresentación de mujeres que existe en el Congreso colombiano” y
cerrar la brecha de género. 
https://elpais.com/internacional/2022-03-16/la-participacion-de-mujeres-
en-el-congreso-de-colombia-se-acerca-al-30-nueve-puntos-mas-que-hace-
cuatro-anos.html

Costa Rica
Covid-19 Casos: 826,251 
Covid-19 Muertes: 8,192

La Ley de Empleo Público congelará salarios y
creará dos clases de empleados en las
instituciones autónomas
En menos de un año, la nueva Ley Marco de Empleo Público (10.159)
entrará en funcionamiento, con lo cual muchos empleados públicos no solo
verán sus salarios congelados, sino que en las instituciones con diversos
tipos de autonomía, como el Poder Judicial o las universidades estatales,
tendrán que lidiar con la inconveniencia de crear dos regímenes de empleo
público distintos para sus trabajadores. 
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Manuel Hernández dice que los objetivos principales de esta ley son el
carácter político y la  finalidad fiscal. 
“La ley viene a alterar nuestro diseño constitucional, porque fortalece y
concentra el poder en el Gobierno, el Poder Ejecutivo, menoscabando la
independencia del Poder Judicial y sacrificando la autonomía de gobierno
de la Caja Costarricense del Seguro Social (CCSS), las universidades públicas
y las municipalidades”, indicó Hernández. 
https://semanariouniversidad.com/pais/la-ley-de-empleo-publico-
congelara-salarios-y-creara-dos-clases-de-empleados-en-las-instituciones-
autonomas/

Cuba
Covid-19 Casos: 1,078,525 
Covid-19 Muertes: 8,503

Afecta bloqueo estadounidense producción de
medicamentos en Cuba
A pesar de que el Grupo Empresarial BioCubaFarma sobrecumplió sus
planes de exportación y sus principales indicadores económicos en 2021,
no pudo hacer uso de parte de esos ingresos debido al bloqueo
estadounidense, lo que afectó el pago a los proveedores y como
consecuencia, el suministro de medicamentos al sistema nacional de salud. 
Mayda Mauri Pérez, vicepresidenta primera de esa organización, señaló a la
prensa que de los recursos financieros disponibles en el pasado año, la
mitad de ellos se utilizaron en el desarrollo y producción de las vacunas
contra la COVID-19 y los fármacos del protocolo de tratamiento de esa
enfermedad. 
La directiva acotó que solo pudieron contar con el 50 por ciento del
financiamiento que se necesitaba para adquirir las materias primas de los
medicamentos del cuadro básico. 
http://www.acn.cu/bloqueo/92097-afecta-bloqueo-estadounidense-
produccion-de-medicamentos-en-cuba

Ecuador
Covid-19 Casos: 849,699 

Covid-19 Muertes: 35,348
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UNE no retrocederá movilizaciones hasta que
se cumpla equiparación salarial
La Unión Nacional de Educadores (UNE) ratificó este jueves 17 de marzo del
2022 que continuará con las movilizaciones. Mañana se realizará la marcha
de las cacerolas, a pesar de que el Gobierno reconoció que el impacto
económico por la equiparación salarial será menor al planteado por
la Asamblea Nacional.  
La medida de hecho de este 18 de marzo iniciará a las 17:00 en Quito,
desde la Caja del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS), y los
maestros se dirigirán hacia el Palacio de Carondelet. El Frente Unitario de
Trabajadores (FUT) respaldará la movilización.  
La intención es entregar las propuestas de los docentes al
Presidente, Guillermo Lasso, en caso de no ser recibidos. Tres pedidos de la
UNE para dialogar aún no tienen respuesta.   
Los docentes quieren que se cumpla la equiparación salarial aprobada por
la Asamblea Nacional, en las reformas a la Ley Orgánica de Educación
Intercultural (LOEI). Según el Legislativo, el impacto con el alza salarial no
será mayor a USD 630 702 332,00. 
https://www.elcomercio.com/actualidad/politica/une-movilizacion-alza-
salario-maestros.html

El Salvador
Covid-19 Casos: 156,364 
Covid-19 Muertes: 4,104

CIDH exige a El Salvador investigar espionaje
contra periodistas y activistas
El Salvador recibió duras críticas por sus respuestas frente a la Comisión
Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), instancia que urgió al Estado
salvadoreño a investigar el espionaje con Pegasus, el software con el que
fueron infectados los aparatos telefónicos de 35 personas -entre
periodistas y activistas.  El Estado repondió  en una audiencia con la
Comisión celebrada este miércoles 16 de marzo, fue la primera respuesta
pública y oficial de miembros de la Fiscalía General de la República, el
Ministerio de Seguridad, la Policía Nacional Civil y la Secretaría Jurídica de la
Presidencia. 
En resumen, durante la audiencia, la representación del Estado trató de
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lavarse las manos y de minimizar el caso Pegasus ante comisionados de la
CIDH. “El Estado es firme en declarar que bajo ningún concepto ejerce una
persecución, hostigamiento o estigmatización hacia personas o entidades
críticas a la gestión del Gobierno”, declaró el jefe de la Unidad de delitos
relativos a la vida e integridad física de la Fiscalía General de la República,
Jaime Rivera, en su calidad de representante del Estado durante una
audiencia pública.  
La CIDH también escuchó las denuncias y petitorios de la sociedad civil
sobre lo que la misma Comisión calificó como “el vertiginoso deterioro de
la libertad de prensa” en el país. También se cuestionó la pasividad del
Estado para desarrollar una investigación pronta e independiente. 
https://elfaro.net/es/202203/el_salvador/26074/CIDH-exige-a-El-Salvador-
investigar-espionaje-contra-periodistas-y-activistas.htm

Guatemala
Covid-19 Casos: 807,453 
Covid-19 Muertes: 17,170

Ocho de cada diez guatemaltecos en el área
rural piden volver a clases presenciales
El 16 de marzo del 2020 se puso pausa al ciclo escolar en el país, luego de
que se diera a conocer el primer caso positivo de covid-19. La decisión se
tomó para alejar a los niños de las aulas y protegerlos del contagio del
nuevo coronavirus. Fueron 4.1 millones de estudiantes los que se
confinaron en sus casas. 
Para compensar la falta de clases presenciales sobre la marcha se
implementaron estrategias para enseñar a distancia. El uso de guías de
autoaprendizaje, programas de televisión y de radio fueron adoptados por
el Ministerio de Educación (Mineduc) para atender a 3.1 millones de
escolares del sector público. 
Mientras que los colegios privados optaron por el uso de medios
tecnológicos para impartir los cursos, y las clases virtuales fueron parte de
la estrategia, una que en las áreas rurales no tuvo mayor impulso por el
acceso limitado del internet y de aparatos móviles. 
Para el segundo año de pandemia el planteamiento fue adoptar un sistema
híbrido (aprendizaje en casa y en el aula) condicionado por el semáforo
epidemiológico, pero  buena parte del territorio nacional se mantuvo en
alerta roja por la constante alza de contagios de covid-19 que se registró a
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nivel municipal y eso frenó su avance. La otra condición era que los
establecimientos cumplieran con los protocolos sanitarios, como aforo y
ventilación, para garantizar un retorno seguro a la presencialidad. 
https://www.prensalibre.com/pl-plus/guatemala/comunitario/ocho-de-
cada-diez-guatemaltecos-en-el-area-rural-piden-volver-a-clases-
presenciales/

Honduras
Covid-19 Casos: 417,201 

Covid-19 Muertes: 10,842

Honduras autoriza extradición de
expresidente Juan Orlando Hernández
Un juez hondureño autorizó este miércoles (16.03.2022) la extradición del
expresidente Juan Orlando Hernández a Estados Unidos, que lo acusa de
tres cargos asociados a narcotráfico y uso de armas, informó una fuente de
la Corte Suprema de Justicia. 
La decisión del juez, Edwin Ortez, fue anunciada por el portavoz de la Corte
Suprema de Justicia, Melvin Duarte, al cierre de una audiencia de más de
once horas para la "presentación y evacuación de pruebas". 
"Juez de Extradición de Primera Instancia resuelve: conceder solicitud de
Extradición remitida por la Corte del Distrito Sur de Nueva York para el
expresidente de la República Juan Orlando Hernández Alvarado", informó
en Twitter la Corte Suprema de Justicia. 
https://www.dw.com/es/honduras-autoriza-extradici%C3%B3n-de-
expresidente-juan-orlando-hern%C3%A1ndez/a-61155306

México
Covid-19 Casos: 5,613,870 

Covid-19 Muertes: 321,375

Entrega SNTE a la SEP el Pliego Nacional de
Demandas 2022
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), entregó a la
Secretaría de Educación Pública (SEP) el Pliego Nacional de Demandas
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2022, para su análisis. Durante el acto, Delfina Gómez Álvarez , secretaria
de Educación Pública, recordó que, desde el inicio de la actual
administración, se impulsaron modificaciones a la legislación vigente en
materia educativa, para garantizar la revalorización del magisterio y su
reconocimiento como agente de cambio. 
Reunidos en el auditorio “Miguel Hidalgo” del edificio sede de la
dependencia, y ante el secretario general del gremio magisterial, Alfonso
Cepeda Salas, señaló que el proceso de negociación representa una
oportunidad para consolidar una relación de diálogo en favor de las
comunidades educativas del país; la transformación del Sistema Educativo
Nacional, y el mejoramiento de la calidad de vida de los trabajadores del
sector. 
“Una relación responsable, franca y transparente entre la SEP y el SNTE nos
sirve a todos y, sobre todo, fortalece al sistema educativo mexicano, al país
y a la educación”, expresó. 
A su vez, Cepeda Salas, destacó el carácter democrático que prevaleció en
la integración del documento, en el que se tomó en cuenta la opinión de
más de un millón 300 mil agremiados participantes en la cuarta encuesta
aplicada para este fin, así como las propuestas enviadas por comités
ejecutivos de las secciones de todo el país. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/03/15/politica/entrega-snte-a-la-
sep-el-pliego-nacional-de-demandas-2022/

Nicaragua
Covid-19 Casos: 14,170 

Covid-19 Muertes: 228

Panamá
Covid-19 Casos: 760,105 
Covid-19 Muertes: 8,143

Panamá inicia segunda fase de retorno a
clases presenciales
Panamá, inició este lunes 14 de marzo su segunda fase de retorno a clases
presenciales con más de 134 mil estudiantes de premedia y media de 116
centros educativos de las regiones de Panamá Centro, Panamá Norte,
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Panamá Oeste (distritos de Arraiján y La Chorrera), San Miguelito y Colón
(cabecera). Además, el Ministerio de Educación, iniciará a partir de este
lunes 14 de marzo, el proceso de vacunación contra la covid-19 para
estudiantes en las escuelas del país. El Ministerio de Educación realizó la
reapertura protocolar en el Colegio Richard Neumann durante el acto
cívico. 
“Nos encontramos en la segunda semana de inicio del año lectivo
oficialmente, ya para hoy debemos completar alrededor del 98% de
centros educativos brindando respuestas a los estudiantes”, señaló la
ministra de Educación (MEDUCA), Maruja Gorday de Villalobos.
Según datos del MEDUCA, 3,102 planteles escolares de todo el país,
continúan su proceso de reparaciones y hasta el momento se han
adecuado 2,515 (81%) instalaciones educativas, por cuanto, sólo quedaría
por concluir en 14.8% de estos colegios. La ministra Maruja Gorday de
Villalobos afirmó que con la incorporación de estudiantes se alcanza entre
98 y 99% de la matrícula estudiantil proyectada. La titular del Meduca
también señaló que las escuelas entran en proceso de nivelación y de
recuperación. Indicó, que el próximo lunes 21 de marzo se suman a este
retorno otros colegios que por reparaciones aún no están habilitados. 
Estas labores consisten en reparaciones menores de techos, electricidad,
herrería y soldadura, pintura, limpieza general y poda de árboles, entre
otras. En esas escuelas se estima una matrícula de 783,374 estudiantes. 
https://www.ecotvpanama.com/eco-news/programas/panama-inicia-
segunda-fase-retorno-clases-presenciales-n5676310

Paraguay
Covid-19 Casos: 646,283 

Covid-19 Muertes: 18,552

Gremio docente lamenta no haber sido
partícipe de la transformación educativa con
Brunetti
Desde de la Organización de Trabajadores de la Educación del Paraguay-
Auténtica (OTEP-A) lamentaron que el pedido de mayor participación del
gremio en los debates sobre la transformación educativa no haya tenido
una respuesta favorable con Juan Manuel Brunetti al frente del Ministerio
de Educación y Ciencias (MEC). 
“Desde que asumió Brunetti nosotros habíamos pedido mayor

https://www.ecotvpanama.com/eco-news/programas/panama-inicia-segunda-fase-retorno-clases-presenciales-n5676310


participación de padres y docentes, lastimosamente no tuvimos eco.
Nosotros no hemos sido partícipes de esa formalidad del proceso de
transformación 2030″, señaló en contacto con la 1000 AM el secretario
general del gremio docente, Gabriel Espínola. 
Consideran necesaria la participación para que juntos se pueda diseñar lo
que tiene que ser como política de Estado en educación y desarrollar el
campo educativo que pueda sostener un modelo de desarrollo. 
Así también, el dirigente del gremio consideró que el extitular del MEC solo
utilizó el cargo que ocupó para catapultar su figura política de cara a los
comicios generales del 2023. 
https://www.lanacion.com.py/pais/2022/03/16/gremio-docente-lamenta-
no-haber-sido-participe-de-la-transformacion-educativa-con-brunetti/

Perú
Covid-19 Casos: 3,537,488 
Covid-19 Muertes: 211,619

Aprueban elevar al 100% la CTS de los
maestros
La Comisión de Educación del Congreso aprobó el predictamen de ley que
permitirá, una vez que tenga el respaldo del Pleno del Parlamento, que los
docentes nombrados de escuelas públicas reciban el 100% de su CTS, y no
solo montos menores al 15% de una remuneración mensual por año, como
ocurre hasta ahora. 
La medida, impulsada por el Sindicato Unitario de Trabajadores en la
Educación del Perú (Sutep), beneficiará a más de 255 mil maestros de la
primera escala salarial, quienes ahora podrán retirarse de la Carrera
Pública Magisterial con montos de hasta 72 mil soles, luego de 30 años de
servicio. 
Así, luego de un corto debate y con el voto aprobatorio de 16 de sus
miembros (entre titulares y accesitarios), la Comisión de Educación dispuso
dar luz verde a la iniciativa presentada por el Sutep hace dos años. 
Como se recuerda, a inicios de mes, el citado grupo de trabajo
del Congreso se allanó a las observaciones planteadas por el Poder
Ejecutivo para que el pago de la Compensación por Tiempo de Servicios
(CTS) a los maestros nombrados sea del 100% de su remuneración por año,
y se pague de manera progresiva hasta el año 2024. 

https://www.lanacion.com.py/pais/2022/03/16/gremio-docente-lamenta-no-haber-sido-participe-de-la-transformacion-educativa-con-brunetti/
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https://larepublica.pe/sociedad/2022/03/12/congreso-de-la-republica-
aprueban-elevar-al-100-la-cts-de-los-maestros-docentes-nombrados/

República Dominicana
Covid-19 Casos: 576,788 

Covid-19 Muertes: 4,374

República Dominicana busca que sus
bachilleres dominen el inglés
República Dominicana lanzó este miércoles un programa dirigido al
aprendizaje del inglés como segundo idioma para los estudiantes del sector
público de los dos últimos años del bachillerato, que tomará como
parámetro la escala de niveles de esa lengua que utiliza el Marco Común
Europeo de Referencia. 
En una primera etapa el programa llegará a unos 74.000 estudiantes de 5 y
6 grado de secundaria en las escuelas públicas donde se aplica la jornada
extendida y se impartirá por espacio de ocho horas semanales en horario
vespertino. 
Esta etapa abarcará a 646 centros educativos de los 122 Distritos
Educativos en los que está dividido el país, afirmó el presidente
dominicano, Luis Abinader, quien presentó la iniciativa en el Palacio
Nacional. 
English for a better life (Inglés para una vida mejor) tiene el propósito de
que los estudiantes egresados de los centros educativos públicos puedan
exhibir un nivel de inglés B-1, equivalente a dominar los aspectos
fundamentales de ese idioma y poseer las destrezas lingüísticas necesarias
para su uso cotidiano. 
https://holanews.com/republica-dominicana-busca-que-sus-bachilleres-
dominen-el-ingles/

Uruguay
Covid-19 Casos: 867,282 
Covid-19 Muertes: 7,110
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Llegaremos al 3% del PBI para la Educación con
el recorte gigantesco que se viene haciendo
año a año, advirtió representante docente en
el Codicen
“Hay una campaña sistemática contra el prestigio de los docentes” que “se
expresa en los ataques contra sus organizaciones sindicales” cuyo “objetivo
es imponer una reforma educativa que hace años está en disputa” dado
que “comenzó en el año ´96 con la reforma de Germán Rama, expresando
una concepción educativa que no dudaría en llamarla ´bancomundialista
´”, denunció el dirigente de la Fenapes y representante del orden docente
en el Codicen de la ANEP, Julián Mazzoni, en Nada Que Perder de M24. 
En el inicio del año lectivo 2022 los representantes docentes en el Codicen,
el profesor Mazzoni y la maestra Daisy Iglesias recorrieron varios centros
educativos de Primaria, Secundaria y UTU y constataron “falta de equipos
multidisciplinarios en situaciones socioeconómicas bastante complejas en
algunos barrios, que es necesario; falta de funcionarios de servicio, porque
en la mayoría de las instituciones los directores nos señalaron esa
preocupación; también de funcionarios administrativos; y grupos que se
han superpoblado, porque en el proceso de  recorte, que nos parece muy
preocupante, la idea es atender más alumnos con menos docentes, eso es
parte de los famosos ´ahorros´ de la política económica de este gobierno,
de la cual tanto se vanagloria; a lo que se suma la pérdida de poder
adquisitivo de los docentes que están trabajando, porque muchos de
nuestros compañeros han perdido horas y por lo tanto ganan menos, y
otros lisa y llanamente quedaron sin horas”; asimismo registraron “tres
casos (…) de escuelas que no pudieron comenzar por situaciones edilicias
complejas”, además de “grupos que no se pudieron formar” en UTU,
resumió Mazzoni. 
Habló de un informe elaborado entre Fenapes y Cooperativa Comuna y
puntualizó que “no puede haber desarrollo educativo si no hay un tema
presupuestal resuelto”; y si bien “el presidente del Codicen” ratificó que
“´este es un año para la recuperación salarial´”, anuncio que el
entrevistado celebró, “yo tengo mis dudas no por la disposición que pueda
tener o no” Robert Silva “sino porque en última instancia la política
económica se resuelve en otro lado”, razonó Mazzoni; y a esto añadió como
dificultad que “la autonomía del Codicen está ampliamente limitada por la
propia Ley de Urgente Consideración”, amén de que “ya estaba
previamente”, anotó. 
“El nivel de recorte es gigantesco: si proyectamos lo que viene recortando
año a año vamos a llegar al 3% del PBI para la Educación, cuando hemos



sostenido históricamente que es necesario el 6% y estamos totalmente
convencidos de eso; nunca hemos llegado a ese nivel (…); así que tenemos
mucho paño para cortar, y lo que señalan los compañeros es que esa
política económica está también determinando el nivel educativo del
pueblo uruguayo; estamos muy preocupados por esa situación”, recalcó; y
en esa dirección el representante cuestionó que “la concepción pedagógica
es un reflejo claro de la política general del gobierno de corte neoliberal,
conservador, que dirige los destinos del país desde la última elección”. 
https://www.m24.com.uy/llegaremos-al-3-del-pbi-para-la-educacion-con-el-
recorte-gigantesco-que-se-viene-haciendo-ano-a-ano-advirtio-
representante-docente-en-el-codicen

Venezuela
Covid-19 Casos: 518,750 
Covid-19 Muertes: 5,661

Venezuela recibe casi 5.000.000 de vacunas
anticovid de Covax
La ministra de Salud de Venezuela,  Magaly Gutiérrez, informó el jueves de
la llegada al país del sexto lote de vacunas contra la Covid-19, con casi
5.000.000 de dosis mediante el mecanismo Covax para el enfrentamiento
de la pandemia del coronavirus SARS-CoV-2. 
De acuerdo con Gutiérrez, la llegada de los 4.800.000 antígenos “va a
permitir inmunizar a la población en nuestros programas de refuerzo
anunciados por el presidente de la República Bolivariana de Venezuela,
Nicolás Maduro”. 
La nación suramericana dispone de 19.000 puntos de vacunación, de los
cuales 593 son Áreas de Salud Integral Comunitaria (ASIC), 400 nuevos
puntos de la Misión Médico Cubana y otros puntos itinerantes como
farmacias y centros comerciales. 
https://www.telesurtv.net/news/venezuela-recibe-millones-vacunas-
anticovid-covax-20220318-0005.html

https://www.m24.com.uy/llegaremos-al-3-del-pbi-para-la-educacion-con-el-recorte-gigantesco-que-se-viene-haciendo-ano-a-ano-advirtio-representante-docente-en-el-codicen
https://www.telesurtv.net/news/venezuela-recibe-millones-vacunas-anticovid-covax-20220318-0005.html


Reporte diario de coyuntura.
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